

Las universidades y la Generalitat garantizan los exámenes presenciales

► Las cinco instituciones públicas se reunirán mañana con la conselleria para abordar el desarrollo del segundo cuatrimestre ► Parte del alumnado insiste en solicitar que se realicen por internet

LEVANTE-EMV. VALÈNCIA

■ A pocos días de que comiencen los exámenes universitarios, cómo se celebrarán es el debate que sumerge a estudiantes de la Universitat de València y también de otras como la de Alicante. Mientras que el alumnado se divide entre quienes se decantan por pruebas online y los que prefieren exámenes en los campus para garantizar la igualdad de oportunidades ante la brecha digital, la institución y algunos decanos ya apostaban por la presencialidad, una postura que ayer también consensuaron el resto de universidades públicas y la Generalitat.

En una reunión telemática previa a la que celebrarán mañana, la consellera de Universidades, Carolina Pascual, y la secretaria autonómica de Universidades e Investigación, Carmen Beviá, junto a los rectores y rectoras refirieron que el objetivo es «seguir los protocolos y los planes de contingencia previstos».

Así, acordaron seguir aplicando sus respectivos planes de contingencia y «facilitar la presencialidad de las prácticas y de los exámenes siempre garantizando y primando la salud de estudiantes y docentes con todas las medidas de prevención y protección». Esto, «sin perjuicio de que docentes hayan previsto la evaluación continua».

Respaldo a las universidades

De esta manera, las universidades salen reforzadas. Y es que, no han sido pocas las peticiones que han llegado estos días al Rectorado de la UV, especialmente desde Medicina y estudiantes de las facultades de Derecho y Economía — como publicó ayer este periódico —, que piden que se «rectifique la decisión de llevar a cabo los exámenes de forma presencial por la seguridad de docente llevar a cabo los exámenes de



Un grupo de estudiantes pasea por el campus de Tarongers de la Universitat de València.

LEVANTE-EMV

El CEU hará pruebas telemáticas con ayuda de la vigilancia remota

La entidad privada plantea formas de evaluación alternativas como orales por móvil

LEVANTE-EMV. VALÈNCIA

■ Una herramienta de vigilancia remota llamada Respondus LockDown Browser será la que ayude al CEU Cardenal Herrera a poder examinar a sus

alumnos desde la distancia, tal como utilizaron en el final del curso pasado. Este programa tiene un porcentaje de aceptación de más del 97 % por parte del estudiantado.

Tal como expresan desde la propia página web de la universidad, cuando no sea posible utilizar este sistema, se han previsto pruebas de evaluación y exámenes alternativos. Son pruebas orales que pueden lle-

varse a cabo hasta a través del móvil, usando Blackboard Collaborate Ultra, una utilidad a la que ya están acostumbrados docentes y alumnos.

Esta herramienta, indican desde la institución, permite captar la imagen del estudiante y del lugar en el que se encuentra realizando el examen, así como el sonido mientras dura. El objetivo no es otro que garantizar la integridad y legi-

timidad académica de las evaluaciones y de los exámenes.

Además, desde hace tres meses se trabaja con programas de vigilancia remota que ya llevan probándose más de un año sobre todo con estudiantes internacionales. El objetivo es evitar la suplantación de identidad.

Para ello se emplea el «proctoring», que se ha instaurado en las Universidades gracias a un completo proceso de identificación de los alumnos. Así, se hace una grabación en vídeo y se toma una fotografía del alumno y de un documento identificativo. De este modo se confirma la identidad de la persona que va a realizar el examen.

forma presencial movilizándolo así a 600 - 900 alumnos diariamente durante enero solo en nuestra facultad (alrededor de 50.000 alumnos en toda la UV)», escribe una estudiante de Medicina, lo que también tiene su eco en la Universidad de Alicante con la petición oficial del Consejo de Estudiantes de que todas las pruebas sean telemáticas.

Ante estas reclamaciones, la UV responde por escrito que los protocolos «han hecho que las aulas y demás espacios docentes e investigadores sean muy seguros», ya que recuerda que los contagios entre el estudiantado «están muy por debajo de las medias de la C. Valenciana en esa franja de edad» y que el seguimiento de los positivos «revela que no se han producido contagios en las aulas».

No obstante, en cualquier caso siempre remiten a «los protocolos de salud pública y disposiciones adoptadas por la Generalitat» que, de momento no tumban la presencialidad, pues también apuestan por ella en los niveles preuniversitarios (muestra de ello es que mañana reabren colegios e institutos).

La Delegación de Estudiantes de Medicina evita posicionarse, pero sí critica que la UV «podría haber hecho mejor las cosas» para evitar que se generase este nerviosismo y «contar con un plan B desde el inicio», además de apostar más por la evaluación continua.